
 

Giochi, laboratori e sport: a gonfie vele la prima giornata del Villaggio della 
Terra 

 
 “E’ importante partire proprio dai giovani nell’educazione ambientale.” Parla così Gian Luca Galletti, Ministro 
dell’Ambiente, presente all’inaugurazione del Villaggio della Terra. Il Ministro ha visitato lo spazio dedicato ai 
bambini, testimoniando la grande attenzione preposta nei confronti dei più giovani. “Tanti piccoli gesti che loro 
possono fare, quotidianamente, sono un grandissimo contributo al mantenimento del nostro ambiente ma non 
solo, per noi istruire una generazione di nativi ambientali – così Galletti definisce i più giovani – rappresenta una 
fondamentale assicurazione sul futuro dell’umanità, perché di questo si parla. La mia generazione ha commesso 
tanti errori, per mancanza di conoscenze scientifiche ma anche per mancanza di educazione; dobbiamo supplire 
a quegli errori e lo dobbiamo fare partendo proprio dall’educazione ambientale”. Il Ministro ha poi voluto 
ricordare la spinosa questione degli accordi internazionali: “Bisogna rinnovare gli impegni che abbiamo preso a 
Parigi, e cominciare a trasformare tali impegni in azioni. Certo ora la situazione è più complicata a causa 
dell’inasprimento della posizione statunitense proprio rispetto a quegli accordi; ma io credo che prevarrà il 
buonsenso.” 

Il Villaggio dei Bambini è un’occasione per ragazzi e scolaresche di confrontarsi insieme, unendo un’esperienza 
ludica assieme a quella didattica, su temi come la pace, la natura e la sostenibilità dell’ambiente. Il Galoppatoio 
di Villa Borghese è un’oasi in cui si alternano campi da calcio e di tennis; un tappeto di stand che danno la 
possibilità di praticare gli sport più disparati, dalla scherma al ping pong, dall’equitazione alle biciclette; nonché 
numerosissimi laboratori di danza, di pittura e di studio del mondo animale e vegetale. Come l’esperienza fornita 
dal gruppo cinofilo della protezione civile, lo stesso che ha lavorato ad Amatrice e nelle altre zone terremotate 
fornendo un contributo fondamentale nella ricerca dei sopravissuti tra le macerie. 

All’ingresso del Villaggio, a ogni bambino viene consegnata una scheda-manifesto da portare con sè durante 
tutta la giornata. Dieci parole, linee guida, rappresentanti le esperienze che i giovanissimi hanno modo di vivere 
al Galoppatoio e promuovere un’aggregazione positiva. Ad esempio, “Ciao! saluta i nuovi amici del villaggio”, 
“Non fa niente! vola in alto, perdona” o “Grazie! Esprimi la tua gratitudine”; al termine del percorso, poi, i piccoli 
si riuniscono per confrontarsi su quali esperienze sono state messe in pratica. 

Una delle realtà che è riuscita a suscitare il maggior entusiasmo nei bambini è stata Pompieropoli, il regno dei 
vigili del fuoco; un percorso composto da tunnel e scivoli in cui i bambini hanno potuto cimentarsi sotto l’attenta 
supervisione di una squadra intera di pompieri. “E’ bello stare qui in una location così interessante – commenta 
Fabrizio Sant’Angelo, dirigente Ufficio Attività Sportive Vigili del Fuoco – bravi gli organizzatori a coinvolgere 



tante persone ma soprattutto la scuola, spesso estranea ad iniziative del genere”. Perché proprio i vigili del 
fuoco? “Perché noi più di tutti salvaguardiamo l’ambiente, ed è importante far conoscere il valore del nostro 
lavoro anche ai bambini” conclude Sant’Angelo. 

Al Villaggio della Terra presente anche il Maresciallo Ruggero Matera, comandante della stazione dei 
Carabinieri per la biodiversità di Margherita di Savoia, che ha ricordato l’importanza di ogni essere vivente 
mostrando ai bambini una vasca di artemie saline, piccoli crostacei alla base della catena alimentare e 
fondamentali per il suo funzionamento. “L’uomo è appagato se vive in un ambiente biodiverso e variegato, ogni 
forma di vita va, pertanto,  tutelata. Dobbiamo trovare un metodo per sensibilizzare la coscienza dei ragazzi 
circa il senso di rispetto e di ambiente. All’adulto invece viene a mancare la curiosità, e alla nostra generazione 
sono mancati modelli e iniziative come questa”. Negli ultimi tempi però le cose stanno cambiando, e l’opinione 
pubblica sta prendendo coscienza anche di un’educazione alimentare diversa. “Educazione ambientale e 
alimentare devono andare di pari passo – continua il Maresciallo Matera – Non posso mangiare tanta carne e 
allo stesso tempo credere di rispettare l’ambiente” I metodi di allevamento intensivo infatti, oltre che sottoporre i 
capi di bestiame a condizioni terribili, comportano un esagerato spreco d’acqua. 

La sezione sportiva del Villaggio, inoltre, ha vissuto un momento di euforia quando, tra i ragazzi, è apparso 
Roberto Cammarelle. “I bambini sono il futuro – afferma l’oro olimpico di Pechino 2008 –  sono loro che 
dovranno vivere su questa terra. E’ giusto consapevolizzarli sin da piccoli circa il funzionamento delle pratiche di 
tutela dell’ambiente. Uno dei mezzi più importanti di formazione e informazione è lo sport: lo sport, quello vero, 
attraverso le sue regole e l’impegno che richiede, dimostra che esiste un’alternativa sana”. Lo sport, infatti, 
insegna ideali come il rispetto e la disciplina, fondamentali per la costruzione di un domani migliore. La 
partecipazione di un campione olimpico valorizza ancor di più la presenza al Villaggio di varie federazioni 
sportive come quella della Polizia. “Il rispetto delle regole è fondamentale per la crescita di una persona e vivere 
in comunione con gli altri” commenta Cammarelle che in seguito ha partecipato ad un allenamento di pugilato 
con alcuni ragazzi. 

Danze a ritmi di tamburi africani. Racconti di fiabe e giochi di gruppo. Alcune ginocchia si sono sbucciate, ma i 
ragazzi escono dal campo contenti: la partita di calcio è durata più di un’ora. Un’atmosfera di pace sotto il sole 
nel cuore verde di Roma. Il primo giorno del Villaggio della Terra si è concluso egregiamente e lascia ottimi 
auspici per le prossime giornate. 

 

Tratto da: http://www.farodiroma.it/2017/04/21/giochi‐laboratori‐sport‐gonfie‐vele‐la‐giornata‐del‐

villaggio‐della‐terra/ 



 

 

Pompieropoli: la sicurezza si impara 
divertendosi 
Piccoli	eroi	crescono	al	Villaggio	per	la	Terra	
 

Al Villaggio per la Terra arriva Pompieropoli, il progetto dei Vigili del Fuoco che ha la finalità di far capire ai 
bambini attraverso i giochi, l’importanza della sicurezza e della prevenzione. 
Un percorso fatto di ostacoli e di prove di coraggio da fare in completa sicurezza e sotto gli occhi vigili degli 
angeli del fuoco per conquistare alla fine il diploma di piccolo Pompiere. 

Tratto da: http://www.villaggioperlaterra.it/event‐schedule‐pompieropoli‐la‐sicurezza‐si‐impara‐

divertendosi‐0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Raggi: "Da mamma partecipo evento bello e importante" 

 
 

Il sindaco di Roma, Virginia Raggi, ha visitato questo pomeriggio il Villaggio della Terra promosso a Villa Borghese 
da Earth Day Italia e dal Movimento dei Focolari, fermandosi in particolare al "Villaggio dei Bambini". Era 
accompagnata da due bambini, uno dei quali e' il figlio, che ha seguito sorridente nelle varie attivita' , compreso il 
percorso a ostacoli di Pompieropoli 

Il sindaco di Roma, Virginia Raggi, ha visitato questo pomeriggio il Villaggio della Terra promosso a Villa Borghese 
da Earth Day Italia e dal Movimento dei Focolari, fermandosi in particolare al "Villaggio dei Bambini". Era 
accompagnata da due bambini, uno dei quali e' il figlio, che ha seguito sorridente nelle varie attivita' , compreso il 
percorso a ostacoli di Pompieropoli. Passeggiando tranquilla tra la gente, ha ripetuto piu' volte che la sua era una visita 
in qualita' unicamente di mamma. Poi la Raggi e' entrata nel tendone centrale del Villagio dei Bambini dove gli 
organizzatori le hanno spiegato le principali attivita' che vengono svolte quotidianamente e hanno invitato 
nuovamente il sindaco a tornare domani, domenica, quando si terra' un incontro tra bambini di varie religioni per 
favorire il dialogo. I due bambini che erano con lei sono stati ad ascoltare le regole del Villaggio e hanno ricevuto la 
scheda-manifesto. Poi la Raggi ha continuato il tour del Villaggio. E al termine della visita ha commentato: "e' un 
evento bello ed importante. La nostra amministrazione si sta impegnando tantissimo per la protezione ed il rispetto 
dell'ambiente. Dobbiamo moltiplicare la presenza di occasioni del genere, e rifondare il rapporto tra natura e persone. 
Bisogna lavorare per creare una nuova collettivita' piu' attenta alla sostenibilita'". 

 

Tratto da: http://www.corrierequotidiano.it/1.63593/cronaca/1945/raggi‐da‐mamma‐partecipo‐

evento‐bello‐e‐importante 


